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            SESIÓN EXTRAORDINARIA  145-2012 

 
 
 
 
 
 

Acta de la Sesión Extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a 
las dieciocho horas con quince minutos del día jueves 09 de febrero 2012, en el Salón de Sesiones “Alfredo 

González”. 
 

REGIDORES PROPIETARIOS 
Lic. Manuel Zumbado Araya      

PRESIDENTE MUNICIPAL  
     
Señora   María Isabel Segura Navarro     
Señor   Walter Sánchez Chacón     
Señora  Olga Solís Soto  
Señor   Gerardo Badilla Matamoros     
Señora  Samaris Aguilar Castillo       
Señor  Herbin Madrigal Padilla        

Señor   Rolando Salazar Flores  
Señora   Hilda María Barquero Vargas 
    

REGIDORES SUPLENTES 
 

Señor  Luis Baudilio Víquez Arrieta      
Señora  Alba Lizett  Buitrago Ramírez   
Señor              José Alberto Garro Zamora       
Señora   Maritza Sandoval Vega  
Señora  Catalina Montero Gómez       
Señor   Minor Meléndez Venegas     

Señora  Grettel Lorena Guillén Aguilar  
Señor   Álvaro Juan Rodríguez Segura 
 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 
 

Señor   Eduardo Murillo Quirós     Distrito Primero  
Señora   Nidia María Zamora Brenes   Distrito Segundo  
Señor  Elías Morera Arrieta    Distrito Tercero  
Señor   Edgar Antonio Garro Valenciano   Distrito Cuarto   
Señor  Rafael Barboza Tenorio    Distrito Quinto  
 

SÍNDICOS SUPLENTES  
 

Señora  Marta Eugenia Zúñiga Hernández  Distrito Primero  
Señor   Rafael Alberto Orozco Hernández  Distrito Segundo   
Señora  Annia Quirós Paniagua    Distrito Tercero 
Señora  María del Carmen Álvarez Bogantes  Distrito Cuarto 

Señora   Yuri María Ramírez Chacón    Distrito Quinto   
 

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES 
 

Señora  Yorleny Araya Artavia     Regidora Suplente   
 

ALCALDE MUNICIPAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO 
 

MBA.  José Manuel Ulate Avendaño    Alcalde Municipal   

Señora     Marcela Benavides Orozco   Secretaria Concejo Municipal 

                                    

 

Secretaría Concejo 



2 

 

ARTÍCULO I: Saludo  a  Nuestra Señora   La  Inmaculada Concepción Patrona de esta Municipalidad. 

 
La Presidencia da la bienvenida a los Señores Edison y Asdrùbal de la Comandancia de Heredia, al señor Carlos Corea, 
al Sr. Allan Benavides, Gerente General de la ESPH , a la Master Heidy Hernández – Vicealcaldesa Municipal y al Sr. 
Pablo González, asesor del Diputado Víctor Hugo Víquez, quienes están presentes esta noche. 
 

ARTÍCULO II:   AUDIENCIAS 
 

1. Víctor Hugo Víquez – Diputado Asamblea Legislativa y Lic. Mario Zamora – Ministro de Seguridad Pública. 
Asunto: Solicitud de audiencia para exponer una propuesta de combate de delincuencia mediante impulso 
de la construcción de la Comandancia de Heredia.  
  

La Presidencia procede a dar un receso a partir de las 6:35 pm, se reinicia la sesión a las 6:40 pm. 
 
La presidencia indica que se cuenta con la presencia de los Señores Mario Zamora, Ministro de Seguridad,  Víctor Hugo 
Víquez, Diputado por la Provincia de Heredia y algunos miembros de la Fuerza Pública y de la Policía Municipal. 
 
Procede a darle la palabra al Diputado Víctor Hugo Víquez. 
 
El Señor Víctor Hugo Víquez agradece el espacio brindado y manifiesta que todos han venido hablando sobre esta 
audiencia con el fin de tratar temas de interés. Señala que se ha tratado de fortalecer la Seguridad Ciudadana, 
trabajando con el compromiso hecho por la Presidenta de la República, en Heredia se habla de los temas del Sur de 
Heredia, han avanzado con la ayuda de regidores de ese sector como lo son las Regidoras Olga Solís y Maritza Segura,  
han venido trabajando con apoyo con el fin de poder concretar. 
 
Indica que ya se dio el traspaso de terreno del INVU, con el fin de poder hacer la delegación en Guararí y se cuenta con 
los recursos para empezar con los proyectos y uno de ellos es la posibilidad de tener en Heredia un edificio para la 
Comandancia de tres pisos.  Indica que tuvo la oportunidad de hablar con la Directora Ejecutiva de la Caja Costarricense 
del Seguro Social, con el fin de ver la posibilidad de que todos los ciudadanos heredianos, cuenten con una central de 
autobuses, en el terreno donde se encuentra el antiguo Hospital San Vicente de Paul, y para ello la Directora Ejecutiva 
está dispuesta  a vender el terreno, y con ese fin se desea iniciar un proceso entre el Ministerio de Seguridad Pública,  
para que compre dicho terreno y  se lo seda a la Municipalidad de Heredia y el Municipio le traspase el terreno de la 
Comandancia. Manifiesta que hay varios proyectos que vienen en camino,  y que para el proyecto mencionado se desea 
trabajar en conjunto con la Empresa de Servicios Públicos de Heredia. 
 
Indica que otro proyecto son las calles de Heredia, y señala que desde su despacho han venido ejerciendo  acciones en 
conjunto con el señor Alcalde y los Regidores. Asimismo indica que han colaborado por ejemplo batallando para que el 
puente María Auxiliadora se completara, han colaborado con recursos  para remodelar y reparar parques , ya que lo que 
se desea es mejorar las áreas verdes. Manifiesta que se complace mucho que el proyecto renacer sea una realidad para 
los habitantes de Vara Blanca, han estado en problemas y ha costado enderezar , pero todo va por buen camino, señala 
que la señora Angela Aguilar le ha puesto vida, alma y corazón a este proyecto.  Indica que pronto arrancará proyecto  
han metido  recurso  a los estados para trabajar proyectos para el municipio. 
 
Señala que le complació la  visita realizada al Hogar de Ancianos de la cual salió muy conmovido por la situación  
económica  que se presenta en dicha institución, por lo que realizó visita con el ministro de Bienestar social y con 
esfuerzo lograron  ingresar a las arcas 60 millones de colones y la idea es seguir ingresando   recursos con el fin de que 
las cosas se hagan bien.  Manifiesta que se ha estado colaborando con temas como el adulto mayor, Polideportivo de 
Fátima, con el Polideportivo de la Bernardo Benavides,  y por medio de ayuda de DINADECO, introdujeron transferencia 
a los Lagos, se ha trabajado en la seguridad  comunitaria en Guararí, con 18 millones. 
 
Se desea sacar provecho a los recursos de los que el estado  dispone. Comenta que se ha presionado al Ministro de 
Obras Públicas con el fin de que se pueda habilitar  puente en la entrada de Pirro,  se ha presionado a la Ministra de 

Vivienda y otras instituciones para que trabajen en proyectos de vivienda para Guararí, ya que es una de las prioridades 
del Gobierno y para ello se está trabajando,  o por lo menos dejar las bases para continuar a futuro con estos proyectos. 
 
Señala que en conjunto con el Sr. Allan Benavides de la Empresa de Servicios Públicos, se está trabajando en un 
Desarrollo  en la Red Óptica  de Heredia,  para llevar a cabo el proyecto de Seguridad y otra serie de proyectos para que 
Heredia sea la mejor Ciudad de Desarrollo de su país. Agradece la atención a la audiencia y espera que pueda seguir 
viniendo y seguir trabajando para beneficio del Cantón Central de Heredia. 
 
La Presidencia agradece  y le indica que puede seguir viniendo que el Concejo Municipal es su casa. 
 
El Alcalde brinda un cordial saludo a todos los presentes, indica que los costarricense han seguido la trayectoria del 
señor Ministro, ya que ha dado crédito al sector público  en forma honesta, agradece al Sr. Víctor Hugo Víquez, que se 
encuentra esta noche, señala que tienen varias inquietudes en materia de seguridad; que se ha coordinado con los 
señores de la Comandancia, se está trabajando en proyectos ambiciosos con la Empresa de Servicios Públicos, en el 
tema de seguridad por medio de alguna empresa que se le de servicio a los heredianos por  medio de la fibra óptica. 
Asimismo indica que se ha venido viendo algún lugar para que se instale la policía municipal, ya que considera que el 
tema de seguridad es preocupante, han tenido  buenos argumentos. Indica además que se concrete el tema de la 
terminal de buses para Heredia y sería muy bueno trabajar con este tema y no alargarse. 
 
La Presidencia agradece al señor Daniel Calderón y a los señores del Despacho del Diputado Víctor Hugo Víquez, que 
se encuentran presentes esta noche.   Asimismo procede a darle la palabra al Ministro de Seguridad y le indica que es 
un placer contar con la presencia de él, ya que es una de las personas más capacitadas en materia de seguridad, y lo 
complace en presentarlo ya que tiene el don de hacerse presentar que está con amigo. 
 
El Señor Mario Zamora – Ministro de Seguridad agradece el espacio brindado, y manifiesta que lo que se desea 
hacer en Heredia es unir las fuerzas policiales, proveer de patrullas, de edificios, para poder trabajar, ya que se ha 
venido trabajando en un escenario que se le ha complicado  por la no inversión en décadas, y considera que se ha 
perdido tiempo, y  lo se desea es recuperarlo. Considera que es súper importante el cambio de estrategias.   
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Manifiesta que en el año 2011, hubo 400 violaciones menos,  se redujo el delito de bajonazo. Aprovecha para  
agradecerle al señor Daniel Calderón, ya que siempre ha estado al frente.   Indica que se han acercado a  Heredia, ya 
que se encuentra la actual escuela de Policía,  además que se adquirió  una unidad de apoyo, y se ha inyectado recurso 
policial, se han adquirido cuatro nuevas patrullas a disposición de Heredia. . 
 
Indica que  definió los planes constructivos del Ministerio de Seguridad, se hará en el 2012, ya que considera que es 
importante el tema de las comandancias, ya que hay cuarteles que se han convertido en museos, y hay mucho 
abandono de los centros de la Policía. Asimismo  indica que considera que la mejor delegación es la de Heredia. Señala 
que se tiene un gran interés de aplicar el proyecto de Seguridad, y para ello se ha logrado los 25 millones para la 
escuela de Policía, y llegar hacer una Central.  
 
Indica que al llegar de emergencia a Heredia y ver que es un poco retardado,  considera que se  necesita de un 
helipuerto para cuando surja alguna emergencia, por eso conversó  con la presidenta de la Caja Costarricense del 
Seguro Social, para tratar el tema del terreno del antiguo hospital de Heredia, ya que se tiene inyección de recursos 
para bienes de la Caja, y existe además la posibilidad de obtener el terreno del antiguo hospital de Heredia, ya que se 
desea hacer un avalúo  y por medio de un convenio contar con esa infraestructura. Señala que se tiene gran interés por 
parte del Ministerio de Seguridad, de que la Caja defina que no requiere del terreno del antiguo Hospital, y se pueda 
mejorar la Comandancia y adquirir del terreno viejo del hospital para realizar convenio con el municipio. 
 
Asimismo destaca que en Heredia se está haciendo inversiones, por ejemplo la construcción de la calle de la sabiduría, 
con el fin de darle vida a ciertas hectáreas  pero lo más importante es darle acceso de luz, telefonía a esta obra 
financiera. Comenta que se ha iniciado proceso con racsa, y se tiene en mente un plan piloto para que  atreves de 
terminales, dar seguridad por medio de cámaras y que por medio de este plan, se pueda tener alta tecnología, ejemplo 
de ello es en Corea, que todo es digital, tienen la mitad de los policías que hay en este país. 
 
Señala además que se tiene interés de mejorar espacio público en  las áreas públicas, indica que como el consumo  no 
está penalizado  y con esto la policía no puede hacer nada, manifiesta que  el Ministerio de Seguridad presentará al 
Asamblea Legislativa  un proyecto de Ley para que no se consuman drogas en áreas públicas. Indica que otro proyecto  
es trabajar intensamente con las comandancias, ya que las condiciones son difíciles  y el trabajo policial es duro y con 
ello se  quiere dignificar el lugar de trabajo  de los policía, ya que una de sus metas es mejorar  los escenarios de 
trabajo. Agradece por el espacio brindado por este Concejo Municipal.  

 
La Presidencia manifiesta que el Colegio Técnico Profesional de Mercedes necesita en estos momentos mobiliario en 
desuso, por lo que aprovecha y le indica al señor Ministro, que si tuvieran algún mobiliario, podría tomar en cuenta esta 
institución. 
 
Indica que se ha hablado de este tipo de proyectos y se desea lograr concretar todos estos proyectos que menciona el 
Sr. Ministro, el  de lograr que la Caja traspase  al Ministerio de Seguridad  la manzana donde estuvo el antiguo hospital, 
señala que conversaron con el Sr. Gryspan, representante de la Municipalidad ante la ESPH, con el Sr. Allan Benavides, 
Gerente General de la ESPH S.A, y se ha conversado  de que las instituciones públicas que pagan sumas altas de 
alquiler, se puedan ubicar en este proyecto donde se desea hacer la terminal y hacer un Mall institucional. 
 
El Sr. Allan Benavides señala que estando en esta Sala de Sesiones, donde adornan fotografías y recuerdos de 
hombres honorables, que han dejado una obra importante a este país, le da gusto que se tenga un proyecto  de este 
tipo,  de poder darle a este país una posible inversión para unir a vecinos, y considera que esto es pensar en grande, 
cuando se hace referencia al proyecto de la comandancia. 
 
Manifiesta  que el hospital fue construido  por Junta de personas, es importante  que los ciudadanos cuentan con un 
hospital gracias a ellos, por lo que  se está analizando de que se requiera de esas hectáreas para llevar a cabo este 
proyecto, que sería  un City Mall, donde habrá cajeros, cafetería, comercio con el fin de dar sustento, para que se 
contribuya al desplazamiento  y poder trabajar en grande. Señala que se quiere adquirir la totalidad del terreno, por lo 
que propone hacer un  esfuerzo, , se quiere albergar subterráneos para guardar  vehículos y así construir una central de 
buses, por lo que se debe pensar en grande  y se debe desarrollar este proyecto. 
 
//SEGUIDAMENTE, SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 

a. TRASLADAR  A LA ADMINISTRACIÓN EL TEMA DE LA COMANDANCIA, PARA QUE EL DEPARTAMENTO 
DE CATASTRO LEVANTE LOS PLANOS DEL EDIFICIO DE LA COMANDANCIA. 

b. INSTRUIR A LA ADMINISTRACIÓN PARA QUE COORDINE TODO LO REFERENTE A ESTE TEMA. 
c. TRASLADAR A LA PRESENCIA PARA SEGUIMIENTO. 
d. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  

 
El Regidor Mainor Meléndez manifiesta que hablando como ciudadano, sufrió robo de  carro, de moto y de 
computadora con un arma de fuego en la cabeza y le preocupa mucho  que se hacen esfuerzos por parte del Ministerio 
de Seguridad, pero cuando llegan al Juzgado archivan los casos,  y dejan libres a los delincuentes, y con esto le 
preocupa que se va a invertir muchos millones  y que los esfuerzos se vengan al suelo, por lo que pregunta cómo se 
visualiza esto a nivel del ministerio. 
 
El señor Ministro indica que el señor regidor tiene toda la razón, todos los delincuentes han sido arrestados por la 
fuerza pública, y que  el 20% de los delincuentes pierden el miedo a la Fuerza Pública por que los dejan libres, por lo 
que considera que esto se pueda cambiar  con proyecto de estructura de cámaras, de software. 
 
La Regidora Alba Buitrago señala que  ella habla en nombre de la comunidad de la Aurora, y menciona que en las 
zonas francas, cuando salen en las noches en el turno de las 10:00 pm, hay muchos asaltos  a los funcionarios de esas 
zonas. Indica que se han recogido firmas por lo que pide que se ayude con este asunto,  ya que se aprobó para la 
Aurora 4 cámaras, pero que  se necesita ayuda para mitigar este problema.  
 

La Regidora Catalina Montero indica que es muy valioso, el dignificar el espacio físico  en que trabaja la fuerza 
pública. Asimismo señala que otro elemento es la escuela de Policía hay que fortalecerla y  señala que se le podría dar 
sostenibilidad a la policía municipal, y coordinar con la Fuerza Pública  para que se potencie esos esfuerzos,  y coordinar 
mejor  el servicio de la comunidad.  
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El Regidor Gerardo Badilla indica que tiene una preocupación grande, por que cuando escuchaba el tema de la 
campaña de la Sra. Presidenta prometió entrar  fuerte con el tema del hampa, para mitigar problemas sociales, pero 
realmente le preocupa en manos de quien cayó   las armas que fueron robadas y como se está articulando esos 
esfuerzos y como se va a intervenir en eso. 
 
Asimismo manifiesta que la Presidenta inauguró el edificio de la Aurora, los terrenos fueron donados  al Ministerio de 
Seguridad Pública, pero que se quiere rescatar calle, ya que la han nombrado  los vecinos, como la segunda calle de la 
amargura, ya que han llegado a esos condominio emigrantes, y a ciertas horas se vuelve insoportable. Señala además 
que otro problema es que se   inauguran  áreas y esas áreas son tomadas por delincuentes  y drogadictos, por lo que se 
ocupa de la presencia de efectivos de la fuerza pública en la noche y madrugada,  ya que existe mucha preocupación, 
por lo que quisiera hacer exhortativa de que forma se puede ayudar con mayor presencia de efectivos para controlar 
dicho problema. 
 
La Regidora Olga Solís agradece e indica que hay mucha gente capaz,  por lo que está muy agradecida, por toda la 
ayuda que se la ha brindado a Guararí, sector que es un poco problemático. Manifiesta que reconoce el esfuerzo de la 
fuerza pública y el de la Policía Municipal, e insiste en que se construya en Guararí una delegación, ya que es inhumano 
el lugar de trabajo y que es bueno que la policía tenga un mejor lugar para trabajar.  Asimismo agradece el diputado 
Víctor Hugo Víquez  y a su equipo de trabajo por todo el apoyo brindado a la comunidad de Guararí. 
 
La Regidora Maritza Segura agradece a la Fuerza Pública y a la Policía Municipal por la ayuda brindada y por la 
reunión que tuvieron, ya que fue excelente, y  en nombre de su comunidad indica que la tarea es difícil, pero que poco a 
poco se va a solucionar todos los problemas, por lo que agradece en nombre del pueblo herediano. 
 
El Alcalde indica que el retoma lo planteado por el Sr. Allan Benavides,   está en inversión de área técnicas el tema de 
proyectos, se  está insistiendo en eso, el tema de seguridad es  nuestro, se le va a decir a Heredia, que se reinvirtieron 
en Recurso Humano, en un sistema de empleo,  se desea tener proyecto y que se haga realidad, por medio de un 
negocio consolidado. Manifiesta que se donará a la comandancia una central telefónica,   e indica que con todo lo 
escuchado, está contento y se desea que en conjunto con el Alcalde, el Concejo Municipal, Diputado Víctor Hugo Víquez 
y el Ministro de Seguridad,  se pueda realizar proyecto.  
 
El Ministro agradece y espera que se pueda llevar a cabo este proyecto, ya que les complace mucho cooperar con 

Heredia, con las zonas industriales  y en especial se desea   darle una solución a las sedes policiales que se encuentran  
deplorables. 
 
Señala que en los nueve meses  que lleva como ministro, ya se inauguró la Comandancia  de Puntarenas y se espera 
hacer lo mismo con varias comandancias y delegaciones tanto en Heredia, como en San José y Cartago. Indica que se 
abre las puertas para que se pueda capacitar  a toda la policía municipal. Asimismo señala que en cuanto a  las armas 
pérdidas del MOPT, se está trabajando en eso para ir por esas armas,   e indica que se trabajará duramente para unir 
esfuerzos y poder llevar a cabo todos los proyectos. Espera  estar pronto trabajando en conjunto de la nueva 
unificación. 
 
La Presidencia solicita colaboración para que se resuelva el problema de los carros que se encuentra frente a la 
Comandancia e indica que viene un buen proyecto en camino.  
 

A LAS VEINTE HORAS CON QUINCE MINUTOS,  SE DA POR 
CONCLUIDA LA SESIÓN.-  
 
 
 
Marcela Benavides Orozco        Lic. Manuel Zumbado Araya  
SECRETARIA CONCEJO MUN.            PRESIDENTE MUNICIPAL  
 
mbo/sjm.  
 

 
 
 
 
 

 
 


